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Aos vinte e sete dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e três, às 18h30min, reuniu-se, 

ordinariamente, o Poder Legislativo, tendo por local a sua sede, na Avenida Presidente Lucena, nº 

3565. A Reunião foi declarada aberta pela Presidente MARLI HEINLE GEHM, consistindo em 

Reunião Ordinária da 14ª Legislatura e do 3º Período Legislativo, de 2023. A Presidente saudou a todos 

os presentes e declarou aberta a Sessão de nº 1965, e verificou-se a existência de quórum regular, 

constatando-se a presença dos vereadores consoante a seguinte relação: CLEITON BIRK, EDIO 

INÁCIO VOGEL, FABIABI HEYLMANN, IVANIR GILMAR MEES, LEONIR SCHULER, 

MARLISE MARIA GRAFF, SATOSHI SCALDO SUZUKI e VOLNEI RENATO GROSS, saudou aos 

membros do Consepro presentes no Plenário, também a Sra. Lidia conselheira tutelar, e,  a seguir foi 

colocada em apreciação a ata de nº 1964 do dia 20/11, que teve seu conteúdo aprovado por todos os 

Vereadores.  

CORRESPONDÊNCIA: EMEF Concórdia convida para o Evento de Autógrafos no dia 08/12 às 

17h15min. E-mail de Cristhian Schäffer expondo sua total insatisfação com o art. 58 do Código de 

Obras. E-mail da Multiagro agradecendo o ofício recebido. Of. Gab. nº 290/2023 que encaminha para 

apreciação o Projeto de Lei nº 81/2023. Of. Gab. nº 294/2023 que encaminha Mensagem Retificativa 

ao Projeto de Lei nº 75/2023. Of. Gab. nº 295/2023 que encaminha para apreciação os Projetos de Lei 

nº 82 e 83/2023. Of. Gab. nº 296/2023 em resposta ao ofício 227/2023 do Vereador Volnei informando 

o link de acesso para todos os editais de licitação: https://www.ivoti.rs.gov.br/editais-de-licitacao ou 

https://www.portaldecompraspublicas.com.br/buscar-resultado/?texto=ivoti. Of. Gab. nº 297/2023 em 

resposta ao ofício 318/2023 da Vereadora Marli, informar que dois servidores já foram indicados ao 

IGP para treinamento e posterior exercício de suas funções no setor de documentos. Of. Gab. nº 

298/2023 em resposta ao ofício nº 295/2023 do Vereador Volnei, informar em anexo relatórios 

solicitados das atividades do patrimônio histórico de 2023. 

GRANDE EXPEDIENTE: Não teve. 

PROPOSIÇÕES: VOLNEI solicita: 1 -  Ofício à Secretaria de educação para providenciar o concerto 

do passeio público no colégio Panorâmico. Fotos em anexo. MARLI solicita: 1 – Parabenizar pela 

conquista do prêmio Revista Sabores do Sul – 2023: - Fat Bul: melhor retobar de Ivoti; - Toro Parilla e 

Bar: melhor parilla e atendimento nota 10 de Ivoti; - Casa Adoma: melhor bar de Ivoti. 2 – Ofício 

parabenizando a Sra. Cesia Moiano, representante da Educação na cidade de Ivoti, que foi eleita 

Delegada do Estado do Rio Grande do Sul para a CONAEE NACIONAL a realizar-se em Brasília no 

mês de janeiro de 2024. FABIANI solicita: 1 – Ofício ao Executivo solicitando o asfaltamento da Rua 

Albino Kern, a pedido de moradores. 

A Presidente justificou o atraso no início da sessão (10 minutos) em virtude da audiência pública 

referente ao Orçamento para 2024. 

TRIBUNA LIVRE: LAERTE CORREA SILVA, presidente do Consepro usou a tribuna para falar 

sobre as atividades do conselho, e começou agradecendo o convite e disse que o conselho é um pouco 

diferenciado dos demais, composto por voluntários da cidade e as decisões são tomadas em conjunto. 

Falou que tem um grupo no whats onde em determinados momentos é bastante utilizado e qualquer 

decisão é colocada ali e todos tem o direito de participar e opinar... Laerte disse que estaria passando a  
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palavra para o sr. Romeo para fazer a prestação de contas dos recursos, e depois o Sr. Vasco que é o 

operacional para também fazer suas considerações. A Presidente pediu que todos ficassem já na 

tribuna, pois o correto é apenas uma pessoa falar, mas irá abrir uma exceção. ROMEO fez um breve 

resumo das receitas e despesas do Consepro, e disse que praticamente toda a receita vem pelo termo de 

fomento destinado pela Prefeitura. No ano de 2023 foi um valor de 473.500,00, que para ser usado, foi 

elaborado um plano de trabalho que foi aprovado na Câmara, e é nesse plano de trabalho que são 

executadas as despesas, sendo as principais, o auxílio manutenção das forças de segurança pública 

(polícia civil, brigada militar e bombeiros). Apresentou os valores despendidos até o mês de outubro 

foram de 50.610,00 para a brigada, 29.867,00 para a polícia civil e 73.415,00 para os bombeiros... 

Falou da manutenção do sistema de monitoramento que no ano de 2023 que foi de 89.765,00 e 

investimento de 105.841,00. Romeo disse que o Consepro recebe algum auxílio do CDL , Sicredi, 

pessoas jurídicas... O Vereador Cleiton perguntou sobre a ajuda de custo de ter mais bombeiros que 

brigadianos... Romeo disse que são 19 brigadianos, 07 policiais civis e 15 bombeiros, disse que se 

equivocou nos valores, o correto é 73.415,00 para os brigadianos. VASCO usou a tribuna e disse que o 

Consepro foi criado em 1980 (43 anos) pela Lei Municipal nº 392/80, falou que não é finalidade do 

conselho manter as forças de segurança, é auxiliar dentro do possível e dentro do plano de trabalho. 

Disse que é composto pelo presidente, Laerte José Correa Silva (engenheiro agrônomo), vice-

presidente, Vasco (comissário de polícia aposentado), primeira seretária, Debora Tatiana dos Santos 

(comissária de polícia aposentada), segunda secretária, Tatiana Schneider (secretária da APAE), 1º 

tesoureiro, Romeo Sturmer (gerente financeiro), 2º tesoureiro, Milton Luis Schallenberger (contador 

aposentado), Conselheiro fiscal efetivo, Valério Weirich (auditor fiscal aposentado), Conselheiro fiscal 

efetivo, Carlos José da Silva (almoxarife), conselheiro fiscal efetivo, Roberto Ferreira Limeira (militar 

da reserva aeronáutica), Conselho fiscal suplente, Carlos Augusto Ceron (aposentado), conselho fiscal 

suplente, Fernando Enzweiler (industriário), conselho fiscal suplente, Leandro Klein (empresário). Dito 

isso, Vasco falou que o conselho não é formado por um grupo de adolescentes que no final de semana 

decidiram formar um time e jogar futebol. O consepro foi formado com pessoas da comunidade que 

trabalham de forma voluntária (gratuita), colocando dinheiro do próprio bolso (carro...) ... Vasco 

comentou que fica muito magoado com as Fake News que são espalhadas e denúncias anônimas contra 

o consepro. Falou também do vídeo monitoramento, com 33 pontos e 19 pontos nas escolas, 76 

câmeras de vídeo monitoramento e mais 25 que vão entrar nas escolas...Vasco falou que o plano de 

trabalho que vai ser encaminhado para a Câmara, o valor vai aumentar (por causa da manutenção das 

câmaras das escolas) ... O Vereador Satoshi parabenizou o consepro pelo trabalho importante, dizendo 

que tudo que é difícil tem valor... Satoshi também perguntou sobre a previsão para instalação de mais 

câmeras. Vasco disse que de imediato será instalado um ponto na 48 Alta na divisa com Dois Irmãos, 

que agora com o asfalto e calçamento ficou uma via de fuga, Vasco disse que estão com um projeto 

com Dois Irmãos, em andamento, dizendo que um grupo de consepros regionais, com a finalidade de 

fazer um cercamento entre todas cidades próximas a Ivoti... E para o próximo tem a previsão de 

instalação de no mínimo mais 05 pontos a serem definidos... Satoshi perguntou qual o custo de um 

ponto e a sua manutenção. Vasco respondeu dizendo que um ponto com duas câmeras completo gira  
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em torno de 18 mil e a manutenção em torno de 8 mil... O Vereador Cleiton também parabenizou o 

consepro pelo trabalho. O Vereador Ivanir agradeceu a presença dos membros do consepro, dizendo 

que foi um convite seu, a fim de esclarecer alguns números... Disse que todos sabem que a segurança 

pública é um dever do Estado, mas carece de recursos e de pessoal e acredita que o projeto do auxílio 

que a prefeitura elaborou na época para ter o convênio com o consepro, faz parte para melhorar a 

segurança pública e vem de encontro com o auxílio que o consepro paga para os brigadianos, 

bombeiros e policia civil e isso valoriza o policial para que queira trabalhar com mais vontade... Ivanir 

disse que quando a segurança pública precisa de recursos o Município precisa ser parceiro, mesmo 

sendo uma obrigação do Estado, pois é a comunidade de Ivoti que vai se beneficiar... Volnei também 

parabenizou o consepro pelo trabalho. E sobre a fala sobre Fake News, entende que o trabalho precisa 

continuar e está muito bom, e o trabalho é em prol da comunidade. Fabiani também parabenizou toda a 

diretoria do consepro pelo bom trabalho. Marli disse que há muitos anos foi criado o auxílio para a 

segurança, na gestão do prefeito Arnaldo Kney, através de um projeto de lei aprovado por todos os 

vereadores. Parabenizou também todos os integrantes do consepro pelo bom trabalho e citou o 

presidente do consepro que fez muito pela segurança de Ivoti, que foi o Sr. Coelho, que na época foi 

atrás e conseguiu junto às empresas recursos para a instalação do monitoramento na cidade, porém o 

Estado exigiu que os aparelhos fossem doados ao Estado e aí o prefeito da época não aceitou... E com 

essa atitude o presidente do consepro ficou muito chateado que renunciou ao cargo de presidente do 

consepro. E depois disso, chegou a equipe do consepro e vestiu a camiseta... Marli comentou se os 

recursos não são suficientes deve ser colocado um valor a mais no orçamento do Município... Marli 

também comentou sobre o quadro completo dos brigadianos, que não foi fácil e muitos vêm em função 

do incentivo... Marli parabenizou toda a equipe de segurança, brigada, bombeiros, consepro e policiais 

civis que estão trabalhando pela segurança... Marli agradeceu mais uma vez pelo bom trabalho 

realizado voluntariamente pelo consepro. Vasco deixou uma sugestão de criar a guarda municipal que 

o caminho que todos estão seguindo, inclusive o Delegado Zucco fez uma Lei onde os guardas 

municipais podem ser enquadrados e é só uma questão de organizar, Vasco agradeceu a oportunidade. 

PAUTA DO DIA 

1ª PAUTA – DISTRIBUIÇÃO: 

Projeto de Lei nº 81/2023 –Cria cargo e altera dispositivos na Lei Municipal nº 2373/2008, que 

estabelece o Plano de Carreira dos Servidores e institui o respectivo quadro de cargos. 

Projeto de Lei nº 82/2023 – Altera dispositivos da Lei Municipal nº 1576/99, que cria o Conselho 

Municipal de Assistência Social – COMAS e o Fundo Municipal de Assistência Social – FMAS. 

Projeto de Lei nº 83/2023 – Prorroga as contratações por tempo determinado para a Autarquia Água 

de Ivoti autorizadas pela Lei Municipal nº 3.447/2023 de 22 de dezembro de 2021. 

2ª PAUTA – DISCUSSÃO: 

Projeto de Lei nº 78/2023 – Altera dispositivo da Lei Municipal nº 3.016/2018 que institui o Programa 

de Gestão Autônoma das escolas públicas municipais, com o objetivo de repassar recursos financeiros 

às respectivas unidades executoras, regularmente constituídas, para a cobertura de pequenas despesas 

que concorram para a melhoria do funcionamento do ensino municipal. 
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Projeto de Lei nº 79/2023 – Altera dispositivo da Lei Municipal nº 3.015/2015, que dispõe sobre a 

criação de cargos e salários de provimento efetivo da Autarquia Água de Ivoti e dá outras providências. 

Projeto de Lei nº 80/2023 – Altera dispositivos da Lei Municipal nº 3.582/2023 que concede incentivo 

financeiro à empresa Cervejaria Tupiniquim S.A. 

 PAUTA – VOTAÇÃO: 

Projeto de Lei nº 42/2023 – Aprova o Plano de Mobilidade Urbana. Aguarda a entrega do Projeto de 

inclusão do Núcleo pela empresa à Prefeitura, previsão de entrega dia 03/12/2023. 

Projeto de Lei nº 53/2023 – Autoriza a individualização de lote e posterior concessão de direito real 

de uso (CDRU) para fins habitacionais. Continua aguardando o estudo social do CRAS e também o 

proprietário para fazer uso da tribuna.  

Projeto de Lei nº 74/2023 – Uniformiza a destinação da área e uniformiza a incidência da zona que 

disciplina o uso e ocupação do solo incidente sob a integralidade da área da matrícula nº 13.129 do 

registro de imóveis de Ivoti e dá outras providências. Aguardando audiência pública no dia 04/12. 

Projeto de Lei nº 75/2023 – Concede incentivo à empresa A. Klein e Cia Ltda em índices construtivos 

de imóvel e financeiro para a expansão da empresa. A proprietária será convidada para a próxima 

sessão. Aguardando o proprietário vir à Casa Legislativa. 

Projeto de Lei nª 76/2023 – Autoriza o Município a anuir com a compra e venda de lote na área 

industrial do Município e dá outras providências. As comissões apresentaram seus pareceres e o 

projeto foi aprovado por todos. 

Projeto de Lei nº 77/2023 – Autoriza a celebração de termo de fomento com a Associação de 

Moradores de Nova Vila – Ivoti e dá outras providências. As comissões apresentaram seus pareceres e 

o projeto foi aprovado por todos. 

EXPOSIÇÕES PESSOAIS: CLEITON disse que o deputado estadual Joel (ex-prefeito de Igrejinha) 

informou que o Hospital São José receberá um aporte de 140 mil, concedido pelo Governo do Estado e 

a Portaria será publicada hoje... Cleiton perguntou se chegou algum retorno referente a Moção nº 

006/2023 referente à reposição inflacionária de 32% para o efetivo da Brigada Militar e Corpo de 

Bombeiros e pediu que se chegou que seja encaminhada... Solicitou um ofício para a secretaria do 

meio ambiente solicitando que seja feita uma fiscalização mais intensa da  empresa de coleta de lixo 

(nova licitação), pois os coletores estão falando que passam duas vezes por semana em todas as ruas, e 

não passaram na Rua Peru e disse que em virtude disso os cachorros rasgam os lixos e a vizinhança 

fica brava, e parece que tem lixo desde quinta-feira que não foi recolhido... Ivanir complementou a fala 

do Vereador Cleiton e disse que na Rua Farroupilha no Bairro Jardim Buhler também não foi recolhido 

o lixo. A Vereadora Fabiani disse que na Rua Soledade também não foi recolhido. Volnei também 

complementou dizendo que a empresa é nova, mas que a mesma teve tempo depois da licitação para ir 

atrás dos roteiros, deveriam ter se preparado melhor... VOLNEI também comentou sobre a resposta 

que veio de Executivo para que consulte no portal, disse que amanhã estará indo no Executivo para 

pedir as vias impressas... O Vereador também comentou sobre os projetos que vem do Executivo e 

estão incompletos. IVANIR solicitou um ofício ao Executivo para ver a possibilidade de fazer um 

calçamento entre a Perimetral e a Bom Jardim. MARLI atualizou os dados da covid com 12 novos  
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casos (27 a 73 anos) ... Marli também comentou sobre os prêmios da Revista Sabores do Sul, onde três 

empreendimentos de Ivoti foram premiados, no caso, Rancho Fat Bull como melhor restobar, Toro 

Parilla e Bar como melhor parilla e atendimento nota 10 e Casa Adoma como melhor bar de Ivoti. 

Antes de encerrar a Sessão, Marli mais uma vez agradeceu a presença dos integrantes do Consepro, 

que vieram a convite, e apresentaram muitos dados positivos e os parabenizou pelo excelente trabalho 

que estão realizando. Nada mais havendo a declarar, encerrou a presente sessão e convocou a todos 

para a próxima no dia 04 de dezembro, às 18h30min, e para constar, eu ESTER DOLORES MÜLLER 

KRÜGER, secretária do legislativo, elaborei a presente ata, a qual, após ser lida e aprovada, será 

assinada pelos senhores PRESIDENTE e SECRETÁRIO da Mesa Diretora. 

 

        MARLI HEINLE GEHM                                                      IVANIR GILMAR MEES 

Presidente do Legislativo                                                                        Secretário 

 


